

Beschäftigung

Alle Beschäftigungsverhältnisse bzw. besetzten Arbeitsplätze am Arbeitsort. Ausnahme bildet Deutschland: Hier handelt es sich um beschäftigte Personen am Arbeitsort.

Verwendete Statistiken/Indikatoren:

Schweiz:	Beschäftigte gemäß der Eidgenössischen Betriebszählungen;
Liechtenstein:	Beschäftigungs <i>fälle</i> nach der Beschäftigungs- und Arbeitsplätzestatistik;
Österreich:	Beschäftigte nach der Arbeitsstättenzählung; Landwirtschaftliche Betriebszählung;
Deutschland:	Erwerbstätige nach der Erwerbstätigenrechnung.

Abweichungen/Vergleichbarkeit:

Für Deutschland unterschätzen die verwendeten Daten die Zahl der Arbeitsstellen. Der Grund dafür ist, dass nicht Arbeitsstellen, sondern Personen gezählt werden.

Laut Mikrozensus gehen ca. 3% der Erwerbstätigen in West-Deutschland einer zweiten Erwerbstätigkeit nach, haben also zwei Arbeitsplätze inne. Allerdings wird es hier sowohl regional wie auch sektoral große Unterschiede geben. Insbesondere im ersten Sektor ist der Anteil an Mehrfachbeschäftigungen relativ groß.

Während Beschäftigte/Erwerbstätige in Deutschland und Österreich ab einer Wochenstunde gezählt werden, ist dies in der Schweiz und Liechtenstein erst ab sechs Wochenstunden der Fall.

Weiterhin kommt es aufgrund von Änderungen in den nationalen Statistiken und unterschiedlichen Erhebungszeitpunkten auch innerstaatlich zu Problemen bezüglich der Vergleichbarkeit

Harmonisierung:

Damit ein zehnjahres Vergleich möglich ist, wurden die Daten der Landwirtschaftlichen Betriebszählung in Vorarlberg von 1990 an die neue Methodik von 2000 angepasst. In der Schweiz wurde die landwirtschaftliche Betriebszählung von 1990 durch Schätzungen komplementiert.

Beschäftigung nach Sektoren / Wirtschaftsbranchen

Die Wirtschaftsbranchen werden in allen vier Ländern nach der Klassifikation der EU, der Nace Rev. 1, unterteilt. Geringfügige nationale Eigenheiten spielen auf einer aggregierten Ebene kaum eine Rolle.

Beschäftigungsdichte

Beschäftigungsverhältnisse bzw. bestehende Arbeitsverhältnisse am Arbeitsort bezogen auf die Bevölkerung dieser Region. Eine Ausnahme ist der deutsche Teil der EUREGIO. Dort werden beschäftigte Personen am Arbeitsort auf die Wohnbevölkerung bezogen.

Erwerbspotentialquote

Anteil der 20- bis unter 65-Jährigen an der Gesamtbevölkerung.